



そげっぱ通信

●あなたと市民センターをつなぐ情報紙

3月

曾慶市民センター
 曾慶字神蔭32-1
 ☎ 0191-75-2244
 FAX 0191-34-6630
 Email: info@yuinet-sogei.com

第11回そげいのひなまつり 技が光るひな飾りが会場いっぱい!



2月28日から3月3日までの4日間、手まりの会主催、曾慶市民センター共催による「第11回そげいのひなまつり」が開催され、多くの来場者がひなまつりを楽しみました。

地区センター館内に入ると、赤い絨毯と廊下の上から吊された藤

の花が来場者の目を奪います。メイン会場となつている和室に入ると真分ほどを占める吊しびな。そして床の間には着物の帯に「そげいのひなまつり」の文字の豪華な看板とひな壇。タペストリーや干支の置物などが和室いっぱい飾られ来場者を楽しませました。

そげいのひなまつりは一つひとつの作品の技術の細やかさが評判で毎年来てくれる人も多いようです。期間中、地区内外から300人以上が訪れ、曾慶の女性たちの技が光るひな飾りを楽しみました。



子どもたちからも歓声があふ

そげっぱも取材を受けました



結いネットそげい 地域づくり講演会「そげいハッピー寄席」

150人が落語を楽しみハッピー!



会場は笑い声と笑顔で包まれました



「そげいのひなまつり」2日目当たる3月1日、結いネットそげいの地域づくり講演会を開催しました。この講演会は手まりの会、曾慶市民センター、曾慶地区福祉推進協が共催し、講師は東北弁落語家として有名な六華亭遊花さん。市内外から150人を超える来場者が遊花さんによる耳なじみの良い訛りたっぷりの落語を楽しみました。

曾慶代々神楽

神楽装束等記録保存へ

明治初期に曾慶に伝えられた『曾慶代々神楽』の装束や面、幕などが2区の藤原節郎さんのお宅で保存されていましたが、曾慶のお宝伝承プロジェクトでは貴重な文化遺産を後世に残す必要があると考え、一旦市民センター体育館に装束や刀、面など数百点を集め、一関市博物館と歴史民俗資料館の学芸員立ち会いのもと、今後の記録保存の方法等について検討しました。現物の保存が可能なものは保存し、できないものについても記録し、今後の活用を進めていくこととしました。



貴重な神楽道具等が並べられ圧巻でした

菊池知勇歌碑案内板をリニューアル

くっきりと見やすく



前ノ沢の歌碑案内板

「菊池知勇先生歌碑」は当時の菊池知勇先生顕彰会により平成11年4月に大杉地内に建立されました。その案内板は滝尻、大杉(歌碑前)、前ノ沢の3カ所に設置されましたが、26年にわたる年月から支柱は錆びて案内板の文字も見えにくくなっていました。このたび、スガワラ看板さんによる丁寧な補修により、見違えるようにくっきりとリニューアルしました。補修に当たっては、設置当時に旧曾慶小学校の教頭を務められた千葉榮一先生(一関在住)からの寄付金を活用させていただきました。また、一緒に贈られたハンノキ(『ぬはり』の語源)も歌碑の敷地内で順調に育っています。

音楽喫茶で語らいと癒やしを

一昨年暮れからスタートした音楽喫茶「結」は、レコードなどで音楽を聴きながら、コーヒーや会話を楽しむ場としてスタートしましたが、毎回来ていただく方もいて、定着したように思います。15回目となった3月22日には、初めて来店した方も2人いて、懐かしい昭和時代の歌謡曲などを聴きながら、話にも花を咲かせました。参加者のひとり「ふだん会話をしたことがない人とも会話でき、このような場は必要」と話していただきました。最後にはギター伴奏で懐かしい歌もみんなで歌い、楽しいひとときを過ごしました。



月1回の語らいの場となっています

曾慶保育園卒園式

小学校でも仲良く元気に



大きく成長した姿を見せた4人

曾慶保育園の卒園式が3月8日に同園を会場に行われ、ご両親や在園児、来賓、保育園職員らが見守る中、4人の卒園をお祝いしました。

園長先生はあいさつの中で、「保育園で成長した皆さんは小学校でもたくさん頑張れる。6年間の時間の中で自分のやりたいという気持ちを育てていただきたい」とエールを送りました。今年卒園した4人が保育園での5年間で大きく成長した姿にお母さんが涙する場面もあり、温かい卒園式となりました。

春の全国交通安全運動

- ◎運動期間：4月6日(日)～15日(火)まで
- ◎交通事故死ゼロを目指す日：4月10日(木)
- 【交通安全運動の重点】

- (1) こどもを始めとする歩行者が安全に通行できる道路交通環境の確保と安全な横断の実践
- (2) 歩行者優先意識の徹底とながら運転等の根絶やシートベルト等の適切な使用の促進
- (3) 自転車・原付利用時ヘルメット着用と交通ルールの遵守の徹底



お天のせ

第8回そげい夏まつり

8月9日(土)に開催決定!

3月10日に開催された夏まつりチーム会議において、7年度のそげい夏まつりの開催日程等が決定しました。日程はこれまではお盆過ぎの最初の土曜日でしたが、1週早めて8月9日(土)の午後5時スタート。会場は昨年に引き続き曾慶地区センターの東側駐車場となりました。ステージイベントでは、気仙沼市から初めて参加する「気仙沼カーペンターズ」と、昨年好評だったことから、奥州市でフラダンス教室を主宰しているイオラナ香織さん率いる「フラ・オ・マヌエラ」の皆さんが出演する予定です。



活発な意見が交わされたチーム会議

《不審な電話や訪問にご注意》

◎最近、曾慶地内で「いらない陶器などありませんか？」などの電話で所在を確認し、自宅を訪問するなどの報告がありました。まだ具体的な被害は確認されていませんが、高齢者を狙った強盗や詐欺犯罪の可能性があります。このような電話には応じずに、怪しい訪問者は決して家には入れないように注意をしてください。また、不在の際には鍵かけをするようお願いいたします。

◎怪しい電話や不審人物を見かけた際は千厩警察署 51-0110 (代表) まで通報をお願いいたします。

《4月の行事予定》

- 4月4日(金) 曾慶保育園入園式
- 4月4日(金) 大東中学校入学式
- 4月8日(火) 大東小学校入学式
- 4月19日(土) 音楽喫茶・結
- 4月23日(水) 合同行政区長会議



音楽喫茶「結」 MusicCafe Yui

次の開店は4月19日(土) 14:00～16:00です
◎前半は3月に好評だった青春の昭和歌謡と懐かしいフォークソングの名曲をお聴きください。終盤には歌声喫茶になるかも?
※ ホール側の玄関からお入りください。

農機バンク

*農業機械 “など”
ほしい人と知らない人の情報交換コーナー*



《売りたい》

- ◎井戸ポンプ(テラダ製・新品)
- ◎コンプレッサー(日立/200V)
- ◎籾精米機(丸七製作所/M2/原動機なし)
- ◎米選機(サタケ/GPA330/100V/デジタル計量器付)
- ◎金網製トレー(120×60×3cm)
- ◎ハロー(クボタ/HMT2010BKA/2M/24馬力に使用)
- ◎芝刈機(ナショナル/EY2272/100V/電動)
- ◎チェーンソー(ヤンマー/YSK/400)
- ◎種蒔き機(大豆・とうもろこし用)
- ◎ビニールハウス用パッカー
- ◎草刈り工具
- ◎ツールボックス
- ◎スプレー・はさみ・熊手セット
- ◎丸ヤスリセット
- ◎スタッドレスタイヤ(215/65R/16/5穴)
- ◎エンジン除草機(ロビン/3条)
- ◎動力散布機(キョーリツ/DME500A)
- ◎ステンレス配膳台
- ◎アルミレーキ(巾97cm/柄179cm)
- ◎アルミレーキ(巾58cm/180cm)
- ◎運搬機(ヤンマー/MC130/600kg積)

《買いたい》

- ①小型トラクター②動力噴霧機
- ※写真入りの最新情報は市民センターで閲覧できます。

そげいびと

③2 岩淵 俊美さん(77) ~曾慶神蔭~



13区自治会長として8年 地域の活動基盤を整備

このほど13区自治会長を退任されることになった俊美さんからお話を伺いました。俊美さんは平成29年からこの3月までの4期8年間、自治会長として、また結いネットそげいの理事として活躍されました。曾慶自治会等連絡協議会長を務めた2年間では自治会長さん方をまとめ上げ、忠魂碑前での慰霊祭を復活させ、どんと祭の実施体制も作り上げました。

自治会長就任後にまず取りかかったのは自治会館の改修整備。2年かけて改修工事を行い、使いやすく見違えるような会館に生まれ変わりました。また、建物だけでなく安心安全な組織づくりにも尽力され、炊き出しを含めた防災訓練を毎年行ったほか、お花見や敬老会、クリスマス会など会員の交流事業にも積極的に取り組みました。「眠った自治会とは言わせないという気概

があった」と当時を振り返ります。

陸上自衛隊では准陸尉で退官 幹部の補佐と隊員の指導に尽力

こうと決めたらやり遂げる力は35年間にわたる陸上自衛隊で培ったものかもしれません。高校を卒業し昭和42年に入隊した俊美さんの最初の赴任地は青森駐屯地。3年間のうちに管轄の東北3県で5回の災害派遣を経験しました。中でも昭和43年5月に発生した十勝沖地震の際の災害派遣では、十和田湖からの用水路が300mにわたり損壊し、民間では手に負えない復旧に自衛隊の力を結集し3日間で復旧。ほ場の作付に間に合ったことから、帰る自衛隊車両に向けて人々から手を合わせられ感謝の拍手で見送られたことが忘れられないと語ります。

その後福島、北海道、多賀城と3つの駐屯地を渡りましたが、厳しい訓練や命の危険も隣り合わせの災害現場での業務など、その支えとなったのは人々の喜ぶ姿だったようです。

平成27年には防衛功労として瑞宝単光章の叙勲を受章。自衛官退官後は、岩手銀行で11年間、主に外回りの仕事を勤めました。最後に「ここ3年間で最愛の娘を2人亡くしたことは身を引き裂かれる思い」と話した俊美さんは熊野神社の総代長も務め、今後は戦没者供養や家族を亡くした遺族へのフォローなどへの思いを巡らせます。

曾慶の人口と世帯数

令和7年3月1日現在

行政区	世帯数	男	女	合計
1区	28	35	26	61
2区	68	86	90	176
3区	49	61	72	133
4区	48	65	71	136
5区	66	80	71	151
6区	39	56	56	112
7区	31	40	39	79
13区	33	45	36	81
こはぎ荘	50	21	29	50
合計	412	489	490	979
前月比	0	△1	△2	△3



曾慶百景 八幡神社跡地

八幡神社跡地の標柱は100メートルほど西側の水田の角に立てられていましたが、実際には現在の忠魂碑の上にあったとされていることから、このほど大東千厩線沿いの農村公園の看板隣に移設されました。

この八幡神社は天喜5年(1057)源義家の家臣が勧進したと云われています。朝廷の守護神的な性格もあつた八幡神を祀る八幡神社や八幡宮は全国にくまなく広がりました。この八幡神社は明治19年(1886)に熊野神社に合祀されました。